

Auch die weit sollerden Bemerkungen unseres Verfassers über den Handel konnte ich nicht in der Form mittheilen, in welcher er sie vorgebragen hat. Mein Zweck musste von dem seinigen so verschieden seyn, wie die Nationen, für die wir beide schreiben unter einander und in der Art des Interesse, welches sie an diesen Entdeckungsreisen nehmen, verschieden sind. Hoffentlich wird man indeß kein wichtiges Faktum von denen die Herr Meares anführt, in meiner Einleitung vermissen.

Von den vielen Kupfern, womit man jetzt in England unnützerweise die Reisebeschreibungen vertheuret, habe ich nur die brauchbaren beibehalten. Entbehrlich sind uns alle specielle Pläne von Häfen, und die meisten Aussichten und Prospekte, die nichts Charakteristisches haben. — Von den beiden Karten gebe ich in einem besondern kleinen Aufsage Rechenschaft.

Mainz, den 6. Junius 1791.